
La Noisette 

Année 2010 

Le Journal de Nouzilly 

J’étais un si bon vieux lavoir 

Les femmes chaque jour chaque soir 

Venaient s’égayer en ces lieux 

J’étais un beau lavoir bien vieux... 

Ah ! que de draps on a posé 

Sur mes très vieilles margelles 

Que de linge battu, frappé 

Par le battoir de ces belles !... 



Mairie    02-47-56-12-21 

3 place Émile Cholet 

Fax :  02-47-56-40-47 

mairie.nouzilly@wanadoo.fr 

http://nouzilly.fr.cr 

 

Le secrétariat est ouvert au public : 

lundi et vendredi  de 10h00 à 12h00 

        et de 15h00 à 17h30 

 

mardi, mercredi et jeudi  de 15h00 à 18h00 

Population : 1 289 habitants  - Nouzillais (e) 

 

Superficie : 40,24 km² 

Altitude mini : 75 m 

maxi : 164 m 

Coordonnées : 47° 32’ 38’’ Nord 

             0° 44’ 41’’ Est 

Agence postale  02-47-40-90-23 

4 rue du Prieuré 

du mardi au samedi de 9h00 à 12h00 

 

Bibliothèque municipale 02-47-56-40-21 

1 bis place Émile Cholet 

Courriel : nouzilire.biblio@laposte.net 

 

Eglise St André XVIe siècle 

Messe le mercredi à 18h00 

Catéchisme 

Père Geoffroy Bohineust 06-19-04-32-09 

 

Etang 

Possibilité de pêche 

Terrain de pétanque, buvette, aire de pique-nique, jeux 

pour enfants, espace boisé avec parcours de santé et 

départ des chemins de randonnées pédestres 

(plaquette disponible en mairie) 

 

Gite rural Robinson  02-47-27-56-10 

Allée de la Panouse 

Groupe scolaire Jeanne Salmon 

4 rue des Écoles 

Directrice : Danielle Gonzalez 02-47-56-41-40 

 Classes élémentaires 02-47-56-41-40 

 Classes maternelles 02-47-56-45-05 

 

Restauration scolaire 

Garderie à partir de 7h30 et jusqu’à 18h15 

  

A.L.S.H.    02-47-56-49-95 

Accueil Loisirs Sans Hébergement 

4 avenue du Lac 

 De 4 à 12 ans, le mercredi et vacances scolaires 

 Accueil jeunes le samedi après-midi 

Cabinet médical  19 rue Paul Boivinet 

 

 Médecin généraliste 02-47-56-41-50 

 Hugues Jourdrin 

 Infirmières  02-47-56-47-36 

 Pascale Moyer, Nadine Moudar, Cécile Chesneau 

 

Pharmacie   02-47-56-49-09 

Thierry Clarté   2 av. du Camp Romain 

 

Cabinet de soins  12 rue Paul Boivinet 

 

 kinésithérapeutes 02-47-56-41-56 

 Claire Pannet, Christophe Haslouin 

 Psychologue  02-47-76-05-43 

 Edwige Desvol  

 Orthophoniste  02-47-76-10-97 

 Marie Demailly  
 

 

Assistante sociale  02-47-29-50-94 

Mme Yamba, permanence le 1er jeudi de chaque mois, 

en mairie de 10h00 à 12h00 

Bar hôtel restaurant 

tabac presse   02-47-56-17-75 

Stéphane Rémon  6 rue du Prieuré 

 

Boucherie charcuterie  02-47-56-12-02 

Thierry Laisement  11 rue Paul Boivinet 

 

Boulangerie Pâtisserie  02-47-56-12-12 

Jean Decool   4 rue du Prieuré 

 

Céramique   02-47-56-45-62 

Nathalie Coulaud  La Brivedellerie 

 

Coiffeuse à domicile  02-47-83-92-13 

Christine Boeda  06-85-86-53-44 

 

Couverture, charpente 02-47-56-17-79 

Franck Pinardon  La Saunerie 

 

Esthéticienne à domicile 02-47-52-32-36 

Lézilla Delafond  06-81-17-14-65 

 

Fromages de chèvre  02-47-56-17-26 

Philippe Lelong   Les Petits Champs 

 

Nettoyage de locaux  02-47-29-98-58 

Elvira Teixeira   3 rue du Clos 

 

Menuisier ébéniste  02-47-56-19-72 

Janick Baillou   La Bourlerie 

 

Taxi    02-47-56-12-05 

Thierry Fradet  21 rue du Prieuré 

 

Vacances canines et félines 02-47-56-13-86 

    La Petite Morinière 

Gendarmerie   17 

RD 910 à Monnaie  02-47-29-81-50 

Marché, le samedi matin de 9h00 à 12h00 

    Place Émile Cholet  

mailto:mairie.nouzilly@wanadoo.fr
http://nouzilly.fr.cr/
mailto:nouzilire.biblio@laposte.net
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Editorial 
 

Les Nouzillais ont peut-

être l’impression qu’il ne 

s’est pas passé grand-

chose dans leur commune 

en 2010. 

Effectivement, les seuls 

travaux d’importance qui 

ont été achevés au cours de cette année sont 

visibles à la station d’épuration. 

Celle-ci a été dotée d’un nouveau silo à boues : 

cet élément est indispensable, compte tenu de 

l’augmentation du nombre de foyers de la 

commune raccordés au réseau d’assainissement 

du bourg, car les boues de la station ne 

peuvent être épandues sur les terres agricoles 

qu’à certaines périodes de l’année pour 

respecter les règles environnementales, et il 

faut pouvoir les conserver en toute sécurité 

entre ces périodes. 

 Les travaux de la rue Sainte Agathe sont, 

quant à eux, bien visibles, mais le résultat ne 

l’est pas encore : ils vont se prolonger par 

d’autres travaux rue des Écoles, et le résultat 

final sera l’enfouissement des réseaux 

électriques et téléphoniques du centre bourg. 

Le poteau qui gâche la vue sur l‘église depuis la 

place Émile Cholet va donc disparaître, avec 

tous les fils qui s’y raccordent. 

 En dehors de ces dossiers, le conseil 

municipal ne s’est pas contenté d’expédier les 

affaires courantes. Il a lancé deux 

importantes études, sur la rénovation de la 

Salle des loisirs, et sur le chauffage et 

l’isolation thermique des bâtiments 

communaux. Certains travaux sur ces 

chantiers pourraient débuter avant la fin 2011. 

 Et surtout, l’élaboration du P.L.U. de la 

commune avance au rythme prévu : c’est un 

dossier qui concerne tous les Nouzillais, qui 

pourront s’exprimer lors d’une enquête 

publique courant 2011. 

 Je vous invite donc à réfléchir à ce que 

vous pensez souhaitable pour l’avenir de 

l’aménagement de votre commune, et je vous 

souhaite une excellente année 2011. 

 

Le Maire, Antoine Reille 



Motifs extérieurs de l’église de Nouzilly 
au niveau de l’abside et du sanctuaire (partie arrondie vers la mairie) 

 

 « Il y eut des réfections importantes au cours du XVe siècle (?) après un premier 
incendie durant l’une des périodes actives de la Guerre de Cent Ans contre les Anglais 
(les traces en sont visibles par la calcination des pierres). Mais l’église prit son aspect 
extérieur actuel vers 1540 lorsque fut reconstruit le chœur et le sanctuaire en brique 
et pierre, avec leur appareillage si caractéristique qui leur confère tant d’élégance » 

Guy Marie Oury, Nouzilly. 
 

 Seule la partie reconstruite à cette 

époque est de cette façon. On peut trouver 

cela ailleurs, par contre les dessins en forme 

de losange irrégulier sont encore plus 

intéressants car probablement rares. 

 Que veulent-ils montrer ? Leur 

construction est anormale. C’est l’époque de 

la Renaissance mais avant les guerres de 

religion. Maçons et charpentiers qualifiés 

faisaient de belles demeures, châteaux et 

reprises de monuments religieux. 

 

 A Nouzilly, libre cours a dû être laissé 

aux constructeurs locaux. Ils ont employé les 

matériaux disponibles aux environs et leur 

imagination a fait le reste car ces losanges 

n’ont rien d’académique sur la forme et la 

disposition : briques, silex noueux, calcaire. 

 Les pierres noires quant à elles peuvent 

avoir au moins deux origines : provenir de 

Maray, où il existe des pierres sensiblement 

identiques, notamment à l’église ; ou avoir 

été  récupérées dans les bas-fourneaux de 

l’époque gallo-romaine ou celtique qui 

servaient à produire du fer. 

 Toute explication m’intéresserait car je 

n’ai rien lu sur ce sujet. 

    René Busson 

Hier à Nouzilly 
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Les hébergements de tourisme et de loisirs  
 

Pour  héberger de la famille ou des amis, ou 

simplement se réunir pour passer un agréable 

moment, notre Village vous propose trois gîtes 

ruraux, un communal et deux privés. 

 

 Le Gîte ROBINSON (communal) se situe à 

côté de l’étang et du boulodrome. Grande Maison 

de pierre au milieu d’un terrain arboré et 

entièrement clos, ce gîte peut accueillir  une 

quinzaine de personnes en couchage et plus de vingt en salle.D’une décoration sobre, il 

bénéficie néanmoins d’un équipement complet et moderne en électroménager et vaisselle. 

Gîte touristique, il peut recevoir votre famille ou vos amis  pour des week-end de détente 

ou festifs.         (Renseignements en mairie) 

 

 Au Haut Fresnay, lieu-dit calme et boisé 

situé à 3 km du village vous serez accueillis par 

Monsieur et Madame CENDRIER dans un gîte  

de 80 m2, entièrement restaurée à partir d’une 

ancienne  maison troglodyte dominant une petite 

vallée sauvage et isolée. 

De belle prestance et d’un confort moderne, elle 

peut recevoir 4 à 6 personnes pour y passer 

d’agréables moments. 

 

 

 A l’orée des bois, au fond d’une vaste 

clairière se trouve le Gîte de la Foucaudière où 

là vous serez accueillis par Monsieur et Madame  

MOUSSU au sein de leur exploitation agricole 

(vaches laitières). 

Ancienne maison en pierre dont l’étage donne de 

plein pied sur un jardin de 400 m2, elle peut 

recevoir 4 personnes dans un décor charmant et 

possédant tout le confort nécessaire pour 

passer un agréable séjour. 

Tout renseignement sur ces gîtes sur le site de « Val de Loire Tourisme » 

Anne-Marie Chopin 

Aujourd’hui à Nouzilly 



 Une campagne parmi d'autres, un village parmi d'autres, une famille parmi d'autres, 

un singulier au cœur du pluriel..., à l'époque d'Internet et de Google les signes de vie bien 

réelle de chacun et de ceux nous ayant précédés peuvent paraître estompés, ou au 

contraire parties intégrantes d'un grand tout. L'expérience vivante des uns et des autres, 

petites abeilles ou arbres ou hommes, ou-et, peut éclairer le creux d'un jour, d'une nuit, 

d'un temps, d'une mémoire en chemin. 

 Ainsi à Nouzilly, nés là ou aux alentours 

ou d'encore bien plus loin, des hommes des 

femmes ont pris racines pour servir des 

métiers ou continuer l'histoire parentale 

entre maisons, jardins, vignes, champs, bois. 

 Par exemple, au sein du village, la rue du 

Bas-Bourg connut l'implantation de deux 

familles Sionneau (peut-être cousines 

éloignées) : celle du Petit Pierre à la fin du 

XIXe et celle du Grand Raymond vers la moitié 

du XXe siècle. Petit Pierre était lui-même fils 

d'un autre Pierre Sionneau (Propriétaire-

exploitant sur les communes de Beaumont-la-

Ronce et de Nouzilly). 

 Devenu géomètre-expert, vigneron et 

conseiller municipal, il acheta en 19O1 le 

domaine de Bellevue au nord du village et 

épousa Ida Coudray. Ils eurent trois enfants : 

Pierre, Marie et Jeanne. 

  

 Leur fils Pierre devint à son tour 

vigneron, géomètre-expert foncier agricole 

et forestier, puis maire de Nouzilly. 

Il épousa Andrée Estivalet et ils eurent 

quatre enfants : Marie-Pierrette, Françoise, 

Jean-Pierre et Henriette. 

Le 31 décembre 1945, sa jeune femme 

mourait d'une péritonite. En 1950, il se 

remaria avec Denise Ollivier et ils eurent 

trois enfants : Line, Guy, et Michel. 

 Sa sœur Marie épousa Elie Cheverau et 

ils eurent sept enfants. 

Longtemps ils habitèrent « Le Pavillon » rue 

du Bas-Bourg devenue la rue de Verdun. 

 Sa sœur Jeanne quant-à-elle consacra 

sa vie à participer à l'éducation des sept 

enfants de Pierre avant de rejoindre 

« l'Aide aux Mères ». 

La Croisée des Mondes 

Le Pavillon du Bas-Bourg vers 1917 

avec Pierre et Pierre, Justine, Ida, Marie, 

Jeanne Sionneau et des amis. 
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Pierre, Marie et Jeanne Sionneau 

vers 1922  



 

Aujourd'hui, tous les enfants de Marie et d'Elie ont quitté Nouzilly. 

Ceux de Pierre aussi, mais Jean-Pierre, Guy, Michel et Line sont revenus avec 

conjoints, enfants et bagages ! 

 Michel fut maire de Nouzilly et président du Pic Noir. Quant au Grand Sionneau, seul 

son fils Joël peut en parler. 

 Certains habitants de la commune se souviennent, d'autres aimeraient connaître 

l'histoire d'un lieu où ils ont choisi à leur tour de s'implanter. Mais pour ne pas écrire tout 

un roman sur une des familles Sionneau, en pointillés l'encre vous a seulement dessiné les 

grandes lignes d'un simple arbre de vie parmi d'autres.  

Line O'SionneauQuilvinBernard 
de la Longue Echelle de Nouzilly 

Peintre zôgraphe made sein 
 

 Malheureusement, suite à une longue maladie, Marie-Pierrette a quitté les siens, ce 

dimanche 5 décembre 2010. 

Bellevue vers 1934 

avec Pierre, Ida, Marie et Jeanne Sionneau  

Vendanges derrière Bellevue vers 1938 

avec Pierre, Andrée et Ida Sionneau  

La Route de Beaumont non goudronnée en 1956 avec les enfants Sionneau et des amis  
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Les cerfs 

 
 Il y a dix ans, la présence de cerfs dans la partie sud de la Commune était exceptionnelle : dans les 

bois de Baudry, tout au plus voyait-on une biche en moyenne tous les dix ans. Aujourd’hui, ce sont de 

hardes comptant parfois jusqu’à 15 animaux que l’on y observe régulièrement, pour la plus grande joie des 

naturalistes, mais pas forcément des agriculteurs des plaines voisines. 

 

 Les causes de ce phénomène sont sans doute générales autant que locales. Au niveau national, un plan 

de chasse a été instauré pour réguler les prélèvements de cerfs et de chevreuils. Il en est résulté une 

augmentation sensible des populations de ces deux animaux, entre autres en Touraine. 

 

 Pour ce qui concerne plus particulièrement notre petit secteur, une gestion stricte de la chasse dans 

les bois de Nouzilly y a permis le développement des populations de cervidés, populations qui de là ont 

essaimé sur des territoires qui en étaient autrefois dépourvus. 

 La présence d’un vaste enclos à grand gibier sur le domaine de Bois le Roi a aussi, sans aucun doute, 

eu un effet attractif pour ces animaux qui, bien que ne pouvant pénétrer dans l’engrillagement, se sont 

répandus alentour. 

 

 Pour la saison 2010-2111, ce sont environ 30 cerf mâles, 40 biches et 20 jeunes dont le tir a été 

autorisé sur le territoire de la commune (ces chiffres sont approximatifs, dans la mesure où certains 

territoires de chasse sont à cheval sur deux communes). 

 Ces  prélèvements autorisés ne font que prolonger ceux admis pour les saisons précédentes, mais cela 

n’entraîne nullement une quelconque diminution des populations. Ce qui n’est hélas pas pour maintenir un 

climat harmonieux entre agriculteurs et chasseurs ! 

 

 De mœurs essentiellement nocturnes, le cerf ne se montre pas facilement. Mais il est une période où il 

se fait particulièrement remarquer : c’est entre le 15 septembre et le 15 octobre, à l’époque du brame. 

 Cette impressionnante manifestation sonore est due aux grands cerfs qui veulent affirmer leur 

domination sur une harde de biches. Les spécialistes connaissent bien les territoires de ces grands cerfs, 

qui s’affrontent parfois en combats spectaculaires lorsque leurs territoires se chevauchent. Mais ces 

combats ont rarement de graves séquelles : ils ont en général lieu entre animaux de taille équivalente, et le 

plus faible s’enfuit lorsqu’il se sent dominé. Il arrive cependant que les bois de deux animaux s’encastrent 

de façon irréversible, et que les deux combattants meurent d’épuisement au bout de quelques jours, ne 

pouvant se séparer et donc se nourrir. 

 Mais le brame et les combats ne se produisent que là où cohabitent des grands cerfs de puissance 

égale. Ailleurs, la reproduction se passe dans le plus grand calme. Quant aux jeunes cerfs (daguets), il leur 

arrive aussi de couvrir les biches, mais en fin de saison, alors que leurs aînés sont fatigués! 

 

 À la fin de l’hiver, les cerfs se rassemblent souvent en grandes hardes, souvent composées soit de 

mâles, soit de femelles. Puis, vers la fin mars, les grands cerfs s’isolent, en général dans les boqueteaux de 

bordure : ils vont perdre leur bois (*). 

 Ceux-ci commencent à repousser dès le mois de mai : ils sont alors recouverts d’une peau velue, très 

richement irriguée de sang, qu’on appelle les velours. D’une année sur l’autre ils s’épaississent et de 

ramifient. Mais, contrairement à ce que l’on croit souvent, les bois de cerfs ne portent pas 

systématiquement un andouiller (ramification) de plus chaque année : un bon cerf qui refait sa tête pour la 

première fois (on l’appelle alors deuxième tête) peut déjà porter trois ou quatre andouillers à chaque bois. 

Et il peut devenir “dix-cors“ (c’est à dire porter au moins 5 andouillers à l’un des bois) bien avant l’âge de 

cinq ans… 

 Pendant de temps, les biches mettent bas, le plus souvent un seul faon par an (contrairement au 

chevreuil qui a souvent des jumeaux). 

 

 En juillet, les velours se délitent, formant des “lambeaux“ qui pendent autour des bois, avant de 

tomber complètement : en septembre les bois sont refaits à neuf, avec plus d‘épaisseur si ce n’est plus de 

ramifications : les cerfs mâles sont à nouveau prêts pour séduire les biches… 

Antoine Reille 

(*) La différence entre les bois des cervidés et les cornes des bovidés est que les premiers sont fait d’os, 

et se renouvellent tous les ans. Les cornes sont faites d’une matière qui est la même que celle de nos 

ongles, et s’accroissent sans tomber au fil des ans. 
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La Choisille 
 

 Le territoire de Nouzilly est modelé par les vallées des divers bras de ce petit 

affluent de la Loire qu’est la Choisille. 

 

Les vallonnements créés par 

la rivière font tout le 

charme de nos paysages, et 

constituent un attrait 

touristique important pour la 

commune. 

 

Il importe donc de préserver 

la vie de cette rivière, qui 

fait partie de la “trame 

bleue“ que les lois “Grenelle“ 

tout autant que la loi sur 

l’eau nous obligent à 

protéger. 

 

 

 C’est pour assurer cette protection de façon globale que les diverses communes 

concernées ont constitué le Syndicat intercommunal de la Choisille et de ses affluents 

(SICA) : celui-ci a donc lancé un important programme de restauration de la rivière, dont 

certains bras sont considérés comme de véritables réservoirs biologiques. 

 Il est d’ailleurs remarquable que la truite fario, qui constitue un très bon indicateur 

biologique, s’y reproduise encore par endroits. 

 Le programme du SICA est vaste : il comprend la restauration et 

l’entretien des berges, ainsi que le rétablissement de la continuité 

écologique de la rivière : ceci va supposer la modification ou la suppression de 

certains ouvrages, et parfois le contournement de certains étangs : ceux-ci 

qui ont souvent été gérés de façon un peu anarchique, accélèrent en effet 

l’évaporation de l’eau, et contribuent à son réchauffement en été. Il n’est pas 

pour autant question de les supprimer, sauf, bien sûr, s’ils ont été créés 

récemment sans autorisation… 

 Sur Nouzilly, un seul étang pose vraiment problème : dans ce cas, le SICA retire 

l ‘étang en question de son plan d’action, et remet le dossier à l’Office national de l’eau et 

des milieux aquatiques (ONEMA), dont le rôle est de faire respecter la loi. 

 Le coût de ce programme avoisine 650 000 € H.T. sur 5 ans. 

 Sa réalisation est de toute façon imposée par la Loi sur l’eau d’ici 2015, et chaque 

commune aurait dû l’assumer individuellement pour la partie géographique qui la concerne,  

si elle ne faisait pas partie du syndicat. 

 Du fait de son action avec un technicien de rivière, le SICA sera subventionné à 80% 

par l’Agence de l’eau et le Conseil général (plus une contribution de la Fédération des 

pêcheurs pour certains travaux), ce qui diminue très largement la contribution des 

communes : il est donc demandé aux Nouzillais de bien recevoir les représentants du SICA 

lorsque ceux-ci demandent leur collaboration… 

 

Antoine Reille 
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Arts... et métiersArts... et métiersArts... et métiers   
Nathalie Bertrand Coulaud ,Tour de terre  

 

« J’ai donné à ma joie de comprendre, la forme d’une 
jarre parfaite. » 
 

 Je suis Céramiste, installée comme artisan depuis 

mai 2008, à Nouzilly. 

Je fabrique des objets utilitaires en grés rouge. 

J’aime travailler, modeler l’argile. 

Certains objets sont faits par estampage (travail avec un 

moule de plâtre), mais la plupart sont réalisés à l’aide d’un 

tour de poterie. 

Après un temps de séchage, je cuis le bol, le saladier ou 

toutes autres pièces à 850 °. Puis je les émaille par 

trempage, et enfin une deuxième cuisson à 1180° est 

nécessaire. 

 Le décor est réalisé grâce à deux émaux satinés de couleurs différentes : un gris bleu, 

couleur douce rappelant certaines lumières des bords de Loire, à base de cobalt ; un vert 

mousse plus contrasté avec des effets de fond de rivière, à base de cuivre ferreux.  

 Ce sont des poteries usuelles, je n’utilise donc que des produits compatibles avec un 

usage alimentaire. 

 Mon travail est visible à la boulangerie de Nouzilly et pour plus d’informations vous 

êtes les bienvenus dans mon atelier à La Brivedellerie à Nouzilly, Tel 02 47 56 45 62 

 En parallèle c’est avec plaisir que je partage mon expérience dans le travail de la terre, 

dans différents ateliers, à Saint Avertin, Cerelles et Nouzilly. 

 

On pétrit l’argile pour en faire un vase, mais sans le vide interne, quel usage en ferait -on ? 
Nathalie Bertrand Coulaud 
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Jacky Rochereau,  
 

 Dès le premier contact avec Jacky, j’ai ressenti un 

accueil chaleureux, celui d’un homme qui aime son métier : 

il m’a appris beaucoup sur l’art qu’il exerce. 

 

Artisan, Jacky ROCHEREAU bouilleur ambulant de 1987 à 

1995 près de l’étang communal, est depuis 1995, installé 

rue du Clos, à la sortie du bourg. C’est là qu’il distille, du 

1er novembre au 25 décembre, et du 25 juillet au 31 août.  

Son métier, peu connu, mérite quelques précisions : 



Line O’Sionneau, peintre zôgraphe made sein 
 

 Par sa peinture Objet/non Objet, Line O'Sionneau "écrit l'animation du vivre" (dit le 

chinois) ; elle est le "zôgraphe" (définit le grec). 

 Made sein aussi après une traversée du Tropique du Cancer, elle est revenue à Nouzilly 

pour offrir à ses quatre enfants le bonheur de grandir au cœur de la nature tout en 

travaillant à côté d'eux, dans sa création du corps & de l'esprit de livres, d'écritures, 

d'animations et d'installations in-situ en 

Touraine ou ailleurs, puis dans ses 

peintures/poèmes musiques... éloges de la 

vie. 

Pour en savoir plus, venez dans son atelier 

de la Longue Echelle. 02 47 56 44 14 

www.bassecour.fr 

www.musique-a-voir.orange.fr 

 

Line au pied du chevalet de sa dernière 

Prise de Terre avec sa fille Colette. 

 ( photo de jcpratt ) 
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 Le bouilleur ambulant se déplace de commune en commune, avec un alambic mobile, en 

distillant ce qu’on lui apporte. Du fait de la réglementation, les bouilleurs ambulants sont de 

moins en moins nombreux en France : ils ne sont plus qu’une centaine à l’heure actuelle. 

 Le bouilleur de cru proprement dit est un propriétaire, un fermier, un métayer ou un 

vigneron qui ne distille que les fruits provenant exclusivement de sa récolte. Il bénéficie 

d’un privilège légal qui, selon la loi, n’est plus transmissible. 

 Les bouilleurs distillent toutes sortes de fruits fermentés (prunes, poires, 

framboises…) ou des alcools légers, tels que le cidre ou le vin. Lorsqu’il s’agit de fruits, ils 

doivent être murs, mais pas pourris. Leur fermentation est une étape importante pour 

produire un alcool de qualité. 

 Le produit que l’on distille est d’abord chauffé à 

environ 50°. Un partie de l’alcool se vaporise alors, 

avec encore un peu d’eau (qui est moins volatile) , et 

bien sûr les essences caractéristiques des fruits ou 

des liquides que l’on distille. Le distillat ainsi obtenu 

sous forme de vapeur est alors refroidi et condensé  

sous forme liquide, dans le dernier récipient de 

l’alambic. 

 Le précieux nectar est alors recueilli, encore 

tiède, dans des seaux de cuivre ou d’inox gradués, 

pour permettre d’évaluer la quantité produite. Celle-

ci est aujourd’hui taxée par les douanes, à raison de 7€ par litre d’alcool à 50°. Selon les 

anciens privilèges des bouilleurs de cru, les 1000 premiers litres étaient autrefois 

exonérés…Mais cette réglementation est aujourd’hui du ressort de l’Europe, surtout depuis 

qu’un décret signé par Pierre Mendès France le 30 août 1960 a supprimé la transmission 

héréditaire du privilège de bouilleur de cru. 

 On ne sait comment évoluera cette réglementation, mais, à l’heure actuelle, vous 

pouvez encore profiter des produits de Jacky, à condition de le faire avec modération. 

 

Jean-Pierre Maréchal 



Les Travaux en 2010 
 

 Les travaux réalisés en 2010 sont de moindre envergure que ceux de 2009 en raison 

des moyens financiers disponibles. La priorité a été mise sur les actions suivantes : 

 
Entretien de la Voirie 

(Budget 2010 : 20 000 €) 

Uniquement du gravillonnage sur des  

voiries sérieusement dégradées 

 VC 11  Route de Rouziers 

 VC 420 Route de la Gâpière 

 VC 301 Route de Panchien 

Malheureusement le budget était trop 

juste pour entreprendre des travaux 

plus importants malgré la forte demande 

de la voirie. 

 

 

Travaux de la rue Sainte Agathe (Budget 2010 : 130 000 €) 

 ERDF ayant décidé d’enfouir les réseaux électriques dans la rue Ste Agathe, nous en 

profitons pour enfouir les autres réseaux (Téléphone, éclairage public, eaux pluviales, 

réfection du réseau d’eau potable). 

 

 Ce chantier qui cause quelques 

désagréments à ses riverains devrait se 

terminer début 2011 en attendant la 

réfection de la voirie l’année suivante. 

 Les travaux d’enfouissement du 

réseau EDF sont pris en charge par le 

SIEIL (Syndicat d’électrification 

d’Indre et Loire), ceux de l’éclairage 

public sont subventionnés par le SIEIL, 

le reste est à la charge de la commune. 

 

 

Salle des loisirs 

 Après le diagnostic et l’étude de faisabilité, un cabinet d’architectes a été recruté 

pour démarrer le projet de rénovation de cette salle. Le programme prévoit un budget de 

600 000 € HT pour les travaux. 

 

PLU (Plan Local d’Urbanisme) (15 000 €) 

 L’opération continue, le Plan d’Aménagement et de Développement Durable (PADD) 

s’est terminé par une réunion publique suivie par un auditoire très intéressé. Les grands 

enjeux du PLU ont été très bien expliqués par M. Clavreul du bureau Architour (Le Mans). 

 L’opération suivante concerne le zonage dont les grandes lignes sont dictées par le 

SCOT ABC (Schéma de Cohérence Territoriale de l’Amboisie, du Blérois et du 

Castelrenaudais) auxquelles la municipalité devra se contraindre. L’enquête publique devrait 

avoir lieu avant ou après l’été 2011. 
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Rénovation du terrain de football 

 La rigueur de l’hiver 2009/2010 et la 

forte sollicitation imposée par les joueurs et 

joueuses ont fini par avoir raison de la 

pelouse. 

 Des travaux importants ont permis de 

redonner une fière allure à cette pelouse pour 

la plus grande joie des sportifs. Il a été 

apporté 80 tonnes de sable, le terrain a été décompacté pour une meilleure pénétration de 

l’eau, du gazon a été ressemé et un arrosage 

soutenu pendant l’été a permis aux 

footballeurs de retrouver une pelouse 

d’excellente condition dès le mois d’octobre. 

Cette nouvelle pelouse permettra, n’en 

doutons pas, de hisser Nouzilly dans les places 

d’honneur du championnat. 

En dehors de l’aspect financier (opération non 

programmée lors du vote du budget), élus et 

équipe technique se sont beaucoup investis 

pour la réussite de cette opération. 

 

Silo à boues supplémentaire à la station de traitement des eaux usées (130 000 €) 

 Construction d’un silo à boues  de 200 m3 

permettant d’avoir une capacité de stockage en 

adéquation avec les contraintes de traitement et 

d’épandage. 

 

Travaux connexes du remembrement 

 Le Conseil général 37 finance la plantation d’une 

ligne d’arbres fruitiers « plein vent » en bordure du 

nouveau chemin de randonnée (CR37) allant de la route 

de Rouziers (VC11) au bois de Juchepie face à la 

Sirottière (VC413). 

 

Réseau urbain de Gaz   

 La société Primagaz a installé une première antenne 

de son réseau gaz dans le bourg. Un tronçon démarre de 

la boucherie jusqu’à la place Émile Cholet et un second va 

de la rue des écoles au gymnase, la jonction entre les deux réseaux sera réalisée pendant 

les travaux d’enfouissement des réseaux électriques. 

Ce réseau sera relié aux cuves installées dans le lotissement des Vignes du Prieuré à 

l’occasion des travaux de la rue de Verdun.       …/…  
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Les Travaux en 2010 

 

Réhabilitation de la salle d’eau de l’appartement de l’Hôtel du Prieuré (11 000 €) 

 Une opération de réfection complète de la salle d’eau a été réalisée afin de permettre 

aux gérants d’avoir une salle d’eau et des sanitaires indépendants des chambres de l’hôtel. 

 

Aménagement des toilettes de l’école 

maternelle 

Cette demande ancienne de cloisonnement des 

toilettes de l’école maternelle a pu être 

réalisée cet été. 

 

Gymnase 

Remise en état du chauffage rayonnant 

 

 

Equipement du secrétariat 

 Installation d’un serveur pour les postes informatique et changement du photocopieur 

noir et Blanc par un copieur couleur. 

 

Opération Chauffage bois plaquette 

 Dans le cadre de cette opération un diagnostic thermique de la plupart des bâtiments 

communaux (12) a été réalisé. 

La pré-étude d’installation d’une chaufferie centrale à énergie bois plaquette est chiffrée. 
 

Commissions communales 
 

 Nouzilly est un village attractif non seulement pour ses paysages magnifiques et variés, 

mais également pour son dynamisme et ses actions communales. 

Les projets, avant leur aboutissement, sont très souvent préparés en commissions qui 

regroupent plusieurs élus et habitants de la commune. 

 

Commissions actuelles et leurs représentants 

  Bâtiments et Biens Communaux  Annick Reiter et Joël Besnard 

  Chemins de Randonnées    Janick Baillou 

  Embellissement – Impact Visuel  Jean-Louis Bouju 

  Etang      Jean-Louis Bouju 

  Gîte       Jean-Louis Bouju 

  Jeunesse     Charlotte Dewavrin 

  Noisette - Communication   Elisabeth Marchand 

  Vie Culturelle et Loisirs    François Bureau et Jean Petitbon 

  Vie Scolaire     Jean Petitbon 

  Vie Sportive     Jean Petitbon 

  Voirie      Joël Besnard 

  

Le nombre de réunions varie selon les commissions (2 à 6 réunions par an).  

Les comptes rendus sont consultables en mairie. 

Vous êtes, bien entendu, tous invités à rejoindre une ou plusieurs de ces commissions ! 
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Les Projets pour 2011 
 

L’équipe municipale aidée de ses commissions envisage les travaux suivants au cours de 

l’année 2011. 

 

 

Salle des Loisirs 

 L’équipe commission des bâtiments a demandé à l’architecte un dépôt de permis de 

construire mi 2011 pour un démarrage de travaux début 2012 si des subventions viennent 

aider le budget communal. L’avant projet sera présenté au public au cours du premier 

semestre. 

Rue Ste Agathe 

 Après la fin des travaux, nous envisageons de refaire la chaussée pour permettre aux 

habitants d’avoir un environnement routier plus agréable. 

 

Rue de Verdun 

 Les travaux pour terminer la portion Nord de cette voirie vont être entrepris par VTH 

(Val Touraine Habitat) afin de réaliser la jonction avec la partie déjà aménagée reliant la 

rue Robin. Le nombre d’habitants de ce secteur commence à augmenter. 

 

École Maternelle 

 Changement des radiateurs dans le dortoir de l’école maternelle et la classe des petits 

de manière à pallier les chutes de températures lors des journées froides hivernales. 

 

Mairie 

 Il est prévu d’étudier un nouvel agencement des bureaux de la mairie ainsi que 

l’accessibilité aux personnes à mobilité réduite. 

 

Buvette de l’Etang 

 Cet établissement vient d’être repris par la commune, après une remise en état et un 

minimum d’équipement il sera dans un premier temps loué à la journée ou au Week-end. 

 

Annick Reiter, Joël Besnard et Jean-Louis Bouju 



Le Forum 
 

 Samedi 4 septembre, pour sa 3ème 

édition, le Forum des associations a été le 

rendez-vous incontournable de nombreux 

Nouzillais pour rencontrer les acteurs 

culturels et sportifs de la commune. 

Tous les exposants ont été très sollicités 

pour les inscriptions et les demandes 

d’informations. 

Un débat sur les assurances animé par des professionnels a intéressé un public curieux et 

attentif. 

 Solange et René Busson ont su de leur côté, captiver les visiteurs par leur connaissance 

de l’histoire de Nouzilly et par leurs trésors amassés depuis de nombreuses années, 

pierres, fossiles et même des tuiles gravées par un artisan couvreur il y a 200 ans ! 

Grand merci pour leur disponibilité et patience. 

La manifestation s’est terminée avec le mot du maire et un apéritif convivial offert par la 

mairie. Merci à tous, rendez-vous en 2011.    

           Jean Petitbon            

Zoom sur les associations 
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L’Echo des Gâtines 
 En cette période où la retraite et les retraités sont sur le devant de la scène, les 

choristes de l’Echo des Gâtines profitent pleinement de ce temps de relâche pour se 

retrouver, partager les bons 

moments, quelquefois les moins 

bons et surtout chanter. 

 

Ils sont une cinquantaine à mettre 

de côté les soucis quotidiens pour 

retrouver dans la bonne humeur, 

chaque mardi après-midi, dans la 

« salle des loisirs » de la 

commune. 

C’est l’occasion pour la chorale de 

remercier chaleureusement la municipalité de son accueil. 

Le chant n’est pas seulement une affaire de cordes vocales, il mobilise le corps entier ; il 

apporte un soutien  physique, intellectuel, moral et entretient la mémoire.  

Si l’on ajoute à cela le lien social engendré par le travail en groupe, que souhaiter de plus 

quand on est retraité ? demandez à  Georges, le doyen de 87 ans !! 

La chorale rencontre les résidents de maisons de retraite et participe aussi à quelques 

manifestions locales comme le marché de Noël. 

Au mois de juin, à la demande de la commune de Crotelles, la chorale a participé à la fête de 

la musique en chantant dans l’église du village. 

 Merci encore à Nouzilly      Jean-Claude Martin 



Le Comité des Fêtes 
 

 Depuis le mois de juin de cette année le comité des fêtes de Nouzilly a changé de 

bureau. Il est composé de : 

   M. Pascal Marchais, Président  06 32 64 00 05 

   Mme Delphine Pinardon, Trésorière 06 69 18 37 50 

   Mme Claudie Marchais, Secrétaire 06 50 70 17 92  

 Nous remercions les membres de l’ancien bureau : Madame Moriet, Messieurs 

Palisse et Royer, pour leur participation au sein de l’ancien bureau durant de nombreuses 

années. 

Nous constatons que le comité des fêtes manque de main d’œuvre, nous rappelons que sans 

bras supplémentaires, nous ne pourrons pas organiser des animations dignes de ce nom. 

Nous avons déjà quelques volontaires que nous remercions vivement mais leur nombre est 

insuffisant.  

Alors pourquoi pas vous ? 1h, 2h ou un peu plus si vous êtes libres ! Il n’est pas obligatoire 

d’être là toute une journée si vous ne le pouvez pas. Notre besoin est de l’ordre de 5 à 6 

fois dans l’année. Vous souhaitez nous aider à poursuivre l’animation de votre village ? 

Contactez nous. 

Nos projets : (Chaque activité sera rappelée dans la noisette et sur le site de Nouzilly, le 

mois qui précède sa mise en place ) 

 Dimanche 05 décembre : Marché de Noël  

 Vendredi 31 décembre : Repas animé de Saint Sylvestre (annulé faute de moyens) 

Nous verrons pour organiser un petit quelque chose entre janvier et février si possible. 

 Mars : Thé dansant 

 Juin : Ball Trap  

 Samedi 9 juillet  : Fête du 14 juillet 

 Octobre : Soirée à thème 

 

 La nouvelle équipe du comité des 

fêtes a  organisé dans l’urgence la fête 

du 14 juillet 2010  mais tout s’est bien 

déroulé... 

 Nous  remercions toutes les personnes qui ont répondu présent pour nous aider  à 

transporter et installer les tables, podium  etc… et aussi au rangement. 

 Nous remercions  sincèrement nos commerçants d’avoir pris en charge l’organisation du 

repas malgré le délai très court pour tout prévoir. 

 Le groupe Batuk Addict est venu de Paris pour animer notre retraite aux flambeaux. 

 L'animation du repas et le bal qui a suivi  étaient dirigés par  la troupe Michel François, 

ce ne fut pas un bal musette mais bien une orchestration diverse et variée avec de beaux 

costumes. Un spectacle de qualité dont on se souviendra.  

Pour couronner la fête le feu d’artifice offert pas la commune était magnifique.  

Le 13 juillet fut une réussite pour nous. Merci à tous.   

Claudie Marchais 
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Fête de l'école Jeanne Salmon 

 

 Le vendredi 25 juin 2010, par une belle 

soirée d'été, les élèves de l'école Jeanne 

Salmon et leurs maîtresses ont retrouvé 

les familles pour le moment fort de l'année 

que nous apprécions tous : la fête de 

l'école. 

Au menu cette année, spectacle de chants et 

de poésies sur le thème de “ Cuisine et 

Gourmandises “. 

Les enfants nous ont régalé avec “les 

Cornichons” ,  

“ Dame Tartine “, “ La sorcière et les 

bonbons” ainsi qu'avec des bouchées de 

poésies tout aussi délicieuses. 

Petits et grands se sont amusés, rencontrés autour des jeux de la kermesse. 

 

 L'Association de Parents d'Elèves et tous les bénévoles de l'organisation ont proposé 

des rafraîchissements et de quoi se restaurer. 

D'autre part, l'APE était à l'initiative de la réalisation d'un petit livret de recettes 

collectées et illustrées par les élèves. 

 La Municipalité, comme chaque année, a 

remis un livre offert à chaque enfant, dans 

les classes pour les plus jeunes, et plus 

officiellement, sur scène pour les CM2 qui 

quittaient l'école. 

Ce fut un agréable moment. 

Merci à tous et RV en juin prochain. 
Danielle Gonzalès          

C’est la fête au village... 
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Nettoyage de printemps 
 Voilà quelques unes des activités du Pic Noir, ou plutôt de ses membres, cette année. 

 

 Vous avez pu nous voir sur la place de Nouzilly un samedi matin au printemps pour un 

échange de plantes diverses et greffons amenés par chacun, une démonstration de greffes 

et des conseils très éclairés. 

 Suivi, un autre samedi du nettoyage de printemps. Chacun avec son sac vert ramasse 

tout ce qui ne lui parait ne pas faire partie du paysage naturel, une glane intéressante : 

c’est fou ce que les hommes peuvent laisser comme traces dans la nature. 

 Et puis il y a aussi les promenades découverte des Orchidées et de la Forêt au mois de 

mai, et la culture collective d’un champ de pommes de terre. 

 Depuis 2 ans nous participons à la mise à jour des zones d’intérêt faunistique et 

floristiques ( ZNIEFF ) zones humides et parcelles particulièrement riches en diversité, 

inventaire des mares et de leur peuplement. 

 Cette année nous participons, en tant que personne publique associée, à l’élaboration du 

PLU qui doit remplacer le POS en essayant d’établir (d’inventorier) un ensemble de 

richesses du patrimoine aussi bien naturel que bâti à protéger. 

 Nous sommes demandeurs de nouveaux  passionnés par la protection de ce qu’on peut 

encore protéger !! 

Françoise Ledru 

Edith et Guy 

 

 A l’occasion du repas du 8 mai offert 

par le C.C.A.S. à nos ainés de plus de 65 

ans, 50 personnes étaient réunies dans la 

Salle des Loisirs. 

Cette année encore Edith Pommié était 

fière de recevoir son bouquet des mains 

d’Antoine Reille. Pour ma part, j’ai 

également remis à Guy Boy son bouquet bien 

mérité. 

Félicitation à nos deux doyens du jour et à 

l’année prochaine. 

Babette Marchand 



Bibliothèque Nouzilire 

Bientôt 4 ans et une équipe de bénévoles très stable.  

 La bibliothèque municipale, ouverte juste à côté de la mairie en mai 2007, est animée 

par une vingtaine de bénévoles. C'est le travail de toute une équipe : on y renouvelle 

régulièrement le stock de livres, CD et DVD, on y concocte des animations variées comme la 

balade littéraire en mai dernier, le spectacle de slam poésie en septembre ou les ateliers 

d'écriture, on peut aussi s'y former grâce aux stages gratuits d'aide-bibliothécaire de la 

DDLP (Direction Départementale de la Lecture Publique) à Tours. 

 En projet pour 2011, plusieurs animations : Mille Lectures d'hiver, 4ème Concours de 

Nouvelles pour adultes et 3ème Concours de Nouvelles pour jeunes de 11 à 17 ans du 15 

avril au 15 septembre, balade littéraire nocturne en mai prochain, ateliers d'écriture 

animés par Marie Serpereau, Festival des Conteurs en octobre... 

 Pour vous distraire, pour apprendre, pour vous évader, venez flâner à la bibliothèque 

ouverte le mercredi de 14h30 à 17h00, le 

vendredi de 17h00 à 18h30 et le samedi de 

10h00 à 12h30. Vous pourrez y choisir 4 livres, 2 

CD, 1 DVD et un magazine. 

L'adhésion annuelle  est de 5 € pour les moins de 

18 ans, 10 € pour un adulte ou 15 € par famille. 

Charlotte Dewavrin  
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Espace culturel 
Le festival des Devos de l'Humour 
fêtait  cette année, son vingtième anniversaire. 

 Les organisateurs avaient souhaité que ce soit l'occasion de 

revoir sur les scènes les artistes récompensés au cours des 

précédentes éditions. 

 A Nouzilly, c'est l'auvergnat Chraz, rendu célèbre par ses 

interventions sur les radios nationales, qui a fait le spectacle. Le 

public avait répondu en nombre à l'appel de l'humour pour cette 

huitième édition dans notre Commune, plus de deux cent 

personnes, un record. 

 L'artiste, lui, n'est pas impressionné. Il nous fera faire un 

tour dans l'avenir, en 2018, et en profitera pour faire une satire acerbe de notre actualité. 

Les coups de griffes volent, et Chraz n'épargne personne, pas même notre maire. Mais les 

attaques sont sans méchanceté, et le bonhomme s'en explique une fois la séance terminée. 

L'objectif n'est autre que de faire rire, et ses cibles savent le plus souvent apprécier cet 

humour au second degré qui est parfois basé sur une fonction ou toute autre singularité. 

L'humoriste ne fait pas toujours dans la finesse, le débit est rapide, et le tout fait mouche 

avec le rire au rendez-vous. 

 Cette année fut une réussite générale pour le festival qui atteint une notoriété bien 

méritée, tous les spectacles ont connu une très forte fréquentation. Rendez-vous dans 

deux ans pour la prochaine édition, qui sans nul doute sera une nouvelle occasion de 

bénéficier des bienfaits du rire. 

Yvan Leclerc 



Sportez-vous bien ! 
Le foot au féminin 
 

 L’Olympique de Nouzilly a une équipe 

féminine depuis maintenant 4 ans, les filles 

pratiquent ce sport en mixité jusqu’à 14 ans, 

ensuite elles intègrent l’équipe Séniors. 

 Cette année, les entraînements ont lieu 

le mercredi de 18h30 à 20h00. 

On ne s’entraîne que tous les 15 jours pour 

une question d’effectif. 

On joue à 8 sur le terrain + 3 remplaçantes, 

les matchs ont lieu le samedi soir à 19h00 ou 

le dimanche matin 10h00 selon le club 

rencontré. 

Renseignements auprès de l’entraîneur : Christian LE CAM  au 02 47 56 40 62 

Céline Le Cam 

Yoga et relaxation  
 

Pourquoi faire du YOGA ? 

 Parmi les nombreuses activités physiques de maintien en forme, sans être un sport,  le 

yoga bénéficie toujours  d’une grande popularité. 

 Rétablir une sensation d’harmonie entre le corps et l’esprit, c’est ce que propose  la 

pratique du Yoga qui signifie « union ». 

 C’est un art Antique, régénérant, guérisseur, et qui favorise la concentration.  

 Son apprentissage nous invite chacun à notre rythme, à prendre de nombreuses 

postures d’étirement sur un tapis, pour nous assouplir et travailler en douceur la 

musculature profonde. Seulement par une pratique régulière, il  redonne souplesse au dos, 

au cou, et aux  membres raides. 

 Très souvent, le cours se termine par des  exercices de respiration,  et par une 

agréable séance de relaxation, apportant  à votre corps, énergie, santé, avec une sensation 

de calme et de  bien être. 

 Pour cela, l’association «YOGA et RELAXATION» organise depuis 2005 une séance 

hebdomadaire de yoga à NOUZILLY, au A.L.S.H., avenue du lac, le vendredi, de 19h30 à 

21h00.  

Une formidable classe de yogis, et son  professeur Monsieur Jean 

Paul GRANGE, vous accueillent toujours en  septembre, pour une  

séance de découverte gratuite. 

 

Vous pouvez  joindre l’équipe du bureau pour plus d’informations : 

 Joëlle   DANEL      02 47 56 44 43 

 Florence   AYOUB     02 47 56 46 07  

 Eugénie  PERRIGOUARD   02 47 29 99 82 

Florence Ayoub 
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Afriqu’Associations 
Ecolières du Bénin 

 

Une jeune association humanitaire qui bouge. 

Qui sommes-nous ? 

 Au départ un groupe d'amis parrainant 

des écolières au Bénin et maintenant une 

association loi 1901 regroupant de nombreux 

membres de la région tourangelle , 

bordelaise et parisienne. 

Pourquoi avons-nous lancé cette association? 

 Pour aider à la scolarisation de fillettes du Bénin, un pays francophone en Afrique 

de l'Ouest. Au Bénin, l'analphabétisme est dominant chez les adultes et surtout chez les 

femmes. Les filles scolarisées  peuvent mieux participer au développement de leur famille 

et de leur communauté et se construire un meilleur avenir. 

Les projets 2011: 

 Création d'une antenne « Ecolières du Bénin » à Bordeaux. Concert d'une chorale à 

Paris. Participation des étudiants d'une école de commerce pour le financement du matériel 

d'un futur laboratoire, la Mission servant aussi à soigner la population locale. Collecte de 

matériel scolaire. Rallye pédestre à Nouzilly le jeudi de l'Ascension , le 2 juin prochain.  

Comment nous aider ? 

 En étant membre de l'association (5 € pour une carte simple et 10 € pour une carte de 

soutien), ou en participant à l'achat sur place de fournitures scolaires,  en contribuant par 

vos dons (déductibles fiscalement) à soutenir cette mission. 

Le bureau a décidé pour 2011 de transformer les parrainages en aide collective pour payer 

les charges de toutes les écolières. 

 Toutes les bonnes volontés et toutes vos idées sont bienvenues pour développer 

l'association. Pour toute information supplémentaire ou pour nous aider, n'hésitez pas à 

contacter la présidente, Mme Charlotte Dewavrin à Nouzilly au 02 47 56 46 77. 

Charlotte Dewavrin 
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Sol A So 

 

 L'association que je souhaite vous faire découvrir, ou redécouvrir pour certains, est 

l'association « SOL A SO » ou Solidarité Au village de Soadin.  Elle a été créée il y a quatre 

ans, au retour d'un voyage au Burkina-Faso entre amis infirmiers en 2006. Celle ci œuvre 

pour l'aide au développement d'un petit village  de brousse nommé Soadin. 

 Situé a vingt kilomètres de toute route goudronnée, ce village est en réalité un 

regroupement d'immigrants qui ont fui l'avancée du désert il y a une trentaine d'années. 

Partis de rien les habitants ont aujourd'hui un accès à la scolarité et aux premiers soins, 

c'est ce que nous avons pu constater lors de notre dernière visite il y a un mois. 

 180 élèves ont fait la rentrée 2010 , dans deux classes de CE1 et une de CP. Ce sont 

180 enfants qui étaient destinés aux travaux des champs et qui sont désormais scolarisés, 

et d'autres perspectives d'avenir s'ouvrent ainsi à la communauté. 



Soleil d’Éthiopie 

www.soleil-ethiopie.fr 

 Nous sommes à l’origine de cette petite association qui travaille dans 

le Sud de l’Éthiopie. Au départ, nous avons aidé les sœurs de Mère Térésa 

à Addis-Abeba en fabriquant et en vendant des milliers de pots de 

confiture, l’équivalent de 23.000 € a pu être envoyé en deux ou trois ans. 

En 2001, nous avons visité le Centre tenu par les religieuses. Ce fut un choc qui a conforté 

notre engagement. Aussi, nous avons voulu mener à bien un projet proposé par une jeune 

enseignante éthiopienne : ouvrir une école pour petits enfants des rues dans une grande 

ville, Jimma. Notre action s’est donc poursuivie dans cette direction. 

Notre ambition est modeste : scolariser une centaine d’enfants âgés de 3 à 6 ans et leur 

donner un repas par jour. L’école a fonctionné pendant cinq ans dans des locaux loués qui 

étaient peu adaptés. Très vite, il a fallu construire sur un terrain donné par la municipalité 

et la nouvelle école a été inaugurée au mois de juillet 2007, elle emploie 6 personnes. 

 Notre école accueille une centaine d’enfants parmi les plus pauvres. Ces derniers sont 

sollicités pour des activités d’éveil et les premiers apprentissages, notamment la lecture et 

l’écriture. 

Il nous semble essentiel d’assurer la 

pérennité de cette école. C’est pourquoi, nous 

avons pensé à la mise en place d’un système de 

parrainages des enfants. Sachant qu’un jeune 

élève nous revient  à environ 10 € par mois, 

chaque parrain donne ce qu’il veut. Ils recevra 

régulièrement par Internet des nouvelles de 

l’école.  

  Élisabeth et Jean-Louis Bélet 
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 L'école est constituée de trois salles 

de classe, d'un bureau pour le directeur et 

d'une pharmacie, équipée et approvisionnée 

lors de notre visite en Octobre 2010. Trois 

logements ont été financés pour les 

instituteurs. Une association des parents 

d'élèves s'est cotisée afin de participer aux 

travaux et de mettre en place une cantine 

scolaire. Avant la fin de l'année 2010, des 

panneaux solaires doivent être installés, ils 

permettront d'organiser des cours du soir 

et ainsi l'alphabétisation des adultes. 

La prochaine étape de ce projet sera la construction d'un forage dans la cour de l'école. 

 Vous pouvez nous aider. Comme le dit un proverbe africain « mieux vaut marcher 

sans savoir ou on va , que de rester assis sans rien faire ». 

Alors venez marcher avec nous, avec eux, et pour eux. 

 Pour connaître les prochains évènements auxquels participera SOL A SO, devenir 

adhérent (pour 10 euros par an),  adresser un don, ou pour tout renseignement, vous pouvez 

adresser vos courriers au 63 rue Victor Hugo 37540 Saint Cyr Sur Loire. 

ou par e-mail: gyom_msn@msn.com 

          Merci ,Mélanie Brault 

 

 



 

 

 

 
 


